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El pasar de los años nos colma de aprendizajes, retos, metas cumplidas y grandes proyecciones para los tiempos 
venideros. 

¡El 2015 no ha sido la excepción! Durante estos meses hemos aprendido valiosas lecciones… Juntos hemos compartido 
logros y hemos superado las debilidades…paso a paso hemos develado, una vez más, los méritos del trabajo en 
equipo y el valor del compromiso de la comunidad Unicolmayor.

Por ello, en este tiempo de balances, haremos un recuento de los momentos victoriosos que llegaron después de 
nuestros sanos aprendizajes, de las experiencias inolvidables que sobrevinieron después de las dosis de compartir el 
afán cotidiano para hoy, juntos, como familia, brindar por las metas alcanzadas diciendo al unísono:  ¡lo logramos!
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6 ¿Cuáles son los objetivos 
fundamentales para el 2016?

Certificar nuestro 
Sistema de Gestión 
de Calidad, garantiza 
a la comunidad 
Unicolmayor un 
trabajo sinérgico y la 
mejora continua en los 
servicios ofrecidos.

Sí… ¡Nuestro sistema de gestión 
de calidad ya está certificado!
Gracias al compromiso de la 
comunidad universitaria, el 23 de 
julio, la Universidad Colegio Mayor de 
Cundinamarca recibió por parte de 
ICONTEC el Certificado del Sistema de 
Gestión de Calidad. Esta noticia nos 
llena de orgullo y nos compromete 
a trabajar en equipo en cada uno de 
los procesos, además de mejorar de 
manera sustancial en los tiempos, 
calidad y profundidad en las respuestas, 

frente a las solicitudes de los usuarios 
de Unicolmayor.

Esta certificación de las normas 
NTCGP1000 e ISO 9001 y la norma del 
IQ Net, ha permitido una mayor claridad 
en los procesos y procedimientos para 
tener y ofrecer un mejor servicio a la 
comunidad, afirmó el Dr. Carlos Alberto 
Corrales.
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Investigación, internacionalización, promoción y 
permanencia estudiantil son algunos de los frentes 
que ampliaron su situación de orden presupuestal.

Unicolmayor ha fortalecido el programa de formación 
en segunda lengua para docentes, estudiantes y 
administrativos. 

“Investigación requiere ampliar el espectro de 
funcionamiento de tal manera que docentes y 

estudiantes que desarrollen investigación, tengan 
acceso a publicación en revistas con algún tipo de 

indexación”, dijo el Dr. Corrales.

Disminuir la tasa de deserción es una tarea esencial 
en Unicolmayor, por eso se han fortalecido las 
estrategias para la permanencia estudiantil hasta 
culminar el plan de estudios.

Sí… ¡La asignación 
presupuestal se amplió en 
el 2015!

Sí… ¡Logramos el 98% en ejecución presupuestal!Investigación

Promoción

Estrategias de permanencia estudiantil

Internacionalización

El aumento presupuestal en esta 
actividad, durante el 2015, ha 
significado  garantizar procesos 
de calidad en investigación 
propiamente dicha e 
investigación formativa, espacio 
en el cual crecen paso a paso los 
semilleros de investigación.  

De igual forma, se ha dado 
apertura a un mayor número 
de publicaciones producto 
de la investigación. De hecho 
estos fondos permiten sostener 
exitosamente las revistas 
indexadas de la Universidad 
con calidad; cabe destacar que, 
actualmente, la revista NOVA 
pasó de la categoría B en el 
Publindex de Colciencias  a la 
clasificación como A2.

Mantener estas publicaciones 
ha sido un logro del año en 
curso y traza una meta para el 
2016. En palabras del rector, 
al finalizar el cuatrienio se 
espera que cada Facultad tenga 
su revista indexada. Así pues, 
la Universidad ya cuenta con 
Tabula Rasa, de Ciencias Sociales; 
Nova, de Ciencias de la Salud; 
Misión Jurídica, de la Facultad de 
Derecho y Agenda de Calidad, de 
Administración y Economía. Al 
respecto, para el primer periodo 
del 2016, se espera lanzar la 
revista Proiectum, de la Facultad 
de Ingeniería y Arquitectura. 

Los fondos destinados para hacer de esta Universidad La Mayor Oportunidad, fueron ejecutados en un 98% en el transcurrir del 2015. Este 
porcentaje ha venido creciendo considerablemente en los últimos años; una señal más del uso adecuado de los recursos dispuestos para 
el óptimo funcionamiento de la Universidad desde cada uno de sus frentes.

La emisora institucional está en marcha, 
gracias a la ampliación presupuestal y el 
apoyo del cuerpo administrativo, docente y 
estudiantil para hacer realidad la parrilla de 
programación y el desarrollo de cada franja, 
en la cual se promueve la actividad académica 
que ofrece Unicolmayor.

Además, en el último cuatrienio, se visibilizó 
con mayor ahínco la oferta académica, el 
registro calificado y los logros de nuestra alma 
máter en medios de comunicación impresos 
de alta rotación, tales como El Tiempo, El 
Espectador y ADN, sin dejar de lado la pauta 
en radio y televisión.    

Para el 2016 se contempló un rubro adicional 
con el fin de orientarlo al fortalecimiento y 
participación en ferias estudiantiles, cuñas 
radiales y pauta televisiva, de tal manera que 
se pueda dar a conocer la Universidad en las 
diferentes regiones de Colombia y del mundo.

Las estrategias de permanencia estudiantil se fortalecieron mes 
tras mes, con miras a disminuir la tasa de deserción. Por un lado, 
el programa de aprendices se amplió casi en un 100%, pasando de 
42  a 72 estudiantes beneficiarios. En este plan se les brinda una 
remuneración económica, a estudiantes que desempeñan sus 
compromisos laborales en la jornada contraria a su horario de clases.
 
Por otro lado, el bono de apoyo nutricional pasó de 140 a más de 300 
estudiantes a lo largo de este año; semestralmente se aumentaron 
20 cupos, aparte de los ya existentes en el Plan de Bienestar de la 
Universidad. 

El subsidio de transporte urbano se concretó también en julio del 
presente año, como una ayuda para  la erradicación de la deserción 
estudiantil en la Universidad.

A lo largo de este año, las 
cifras de movilidad docente y 
estudiantil aumentaron en doble 
vía. Integrantes de la comunidad 
Unicolmayor visitaron otras 
universidades del mundo, y 
un número significativo de 
estudiantes y docentes de otros 
países conocieron nuestro 
quehacer en la Universidad. 

La ampliación de este rubro, 
ha permitido desarrollar un 
mayor número de inmersiones 
en segundo idioma para los 
docentes de la Universidad. 
Estos indicadores han venido 
creciendo, y en el 2015 se 
realizaron dos inmersiones con 
16 docentes aproximadamente.

Para el 2016, en cuanto a 
internacionalización, existen un 
par de objetivos por alcanzar: dar 
continuidad a la homologación 
de componentes temáticos de las 
diferentes áreas, con miras a la 
doble titulación en los países con 
los que se tiene convenio.

Del mismo modo, se espera incluir 
en el programa de inmersión en 
segundo idioma a los docentes 
con vinculación ocasional y  con 
proyectos de investigación en 
proceso de publicación, con 
el fin de fortalecer el manejo 
del bilingüismo en el proceso 
investigativo.

Estudiantes Aprendices laborando.
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A lo largo del año se han tenido avances 
sustanciales y, particularmente, en este 
periodo se ha logrado una mayor solvencia 
en este fondo: recursos provenientes del 
impuesto CREE y la estampilla Pro Universidad 
Nacional y demás Universidades del Estado.
 
El pasado 26 de noviembre, a través de 
la Oficina de Planeación y Finanzas del 
Ministerio de Educación Nacional, se aprobó 
el Proyecto de Planta Física radicado por 
Unicolmayor. Este proyecto fue radicado por 

Unicolmayor por 107 mil millones de pesos y, 
con el aval del MEN, será mucho más factible 
la asignación de recursos para su desarrollo, 
tal como la comunidad universitaria lo 
merece. 

A la fecha, en la Universidad no cesan las 
acciones en pro de robustecer el fondo 
presupuestal y lograr un monto superior al 
de  14700 millones de pesos, recursos con los 
que cuenta en el momento Unicolmayor.

El objetivo en los próximos meses es definir un 
predio en el cual funcionará la sede principal 
de la Universidad, con espacios suficientes 
para la comunidad y un ambiente oportuno 
que conlleve al desarrollo de las funciones 
misionales de docencia, investigación y 
proyección social. 

He aprendido mucho de la Universidad y de la 
comunidad. No obstante, en este proceso de 
formación y crecimiento continuos, al lado de 
hermanos mayores y menores, algunas características 
personales han sido esenciales. 

Por ejemplo,  el equilibrio emocional ha sido básico 
para tener más claridad y, como diría mi viejo, pensar 
antes de actuar, antes de hablar. He aprendido a 
tener calma, sin dejar de lado la proactividad; la 
reflexión y la pausa han desplazado  a la impulsividad 
y la ansiedad. Considero que esto ha sido positivo en 
esta experiencia. 

Por otro lado, cada día aprendo a ser más 
perseverante. El Proyecto de Planta Física no ha sido 
fácil. Seguramente suena exagerado pero la verdad es 
que este proyecto lo llevo entre pecho y espalda. He 
pasado días y noches en el Congreso de la República, 
esperando ser atendido y pidiendo apoyo con el tema 
presupuestal y la asignación de recursos. He viajado 
a eventos donde sé que va a estar el Presidente de la 
República, los ministros de Hacienda, de Educación, 
entre otros, tratando de encontrar el momento justo 
para colocar el tema. 

En tres oportunidades,  he conversado con el 
Presidente de la República. He abordado al 
Vicepresidente, al Director de Planeación Nacional, 
al Ministro de Trabajo, Hacienda, a la Ministra de 
Educación. He dialogado con congresistas que han 
apoyado nuestra causa. A ellos me he acercado desde 
el punto de vista personal, mas no de un partido. He 
logrado contactos que se han hecho fundamentales, 
como el nuevo alcalde de Bogotá, Enrique Peñalosa, 
y el Director de Planeación Nacional, Simón Gaviria.

Y persevero…

También he aprendido en esta Universidad a ser 
mejor profesional, mejor persona. Antes de ser 
Rector, soy docente de esta Universidad, soy docente 
de planta de la Facultad de Ingeniería y Arquitectura.
 
Toda mi carrera académica y administrativa la 
aprendí en esta Universidad. Para mí es importante 
hacer carrera en una institución. Yo ingresé en el 
2000 como docente catedrático, luego pasé  a ser 
profesor ocasional de medio tiempo, después de 
tiempo completo. Al pasar de los días fui docente con 
funciones de dirección de un programa académico, 
luego decano de Facultad; en dos oportunidades  
vicerrector académico y, en esta carrera, también fui 
representante de directivos ante el Consejo Superior 
Universitario para, finalmente, llegar a la rectoría.

Con lo anterior quiero decir que en la Universidad he 
podido realizarme como profesional y como persona. 
Este conocer desde adentro las necesidades de los 
estamentos me da una visión integral para mantener 
mi norte hacia un manejo transparente y pulcro en 
todas las actividades de la Universidad y pensar en lo 
mejor para sacar adelante esta institución que tanto 
sirve a la sociedad, porque tengo claro que antes de 
ser rector, soy una persona.

Este año Unicolmayor logró 
visibilidad ante el Consejo Nacional 
de Acreditación, el cual programó 
y organizó las visitas externas 
de pares de evaluación para la 
acreditación de cuatro programas 
académicos: Administración de 
Empresas Comerciales, Tecnología 
en Administración y Ejecución de 
Construcciones y Derecho; además 
de la renovación de acreditación 

del programa Delineantes de 
Arquitectura e Ingeniería.

Estas visitas le permitirán a 
Unicolmayor dar los pasos 
necesarios para la acreditación 
institucional: cumplir con estándares 
de condiciones iniciales y luego 
presentarse ante el CNA para obtener 
la acreditación de alta calidad.

Yo siempre he sido muy devoto y respeto, por 
supuesto,  los credos de los miembros de la 
comunidad universitaria. En esta oportunidad, 
le pido al Niño Dios que me conceda los dos 
objetivos que tenemos para el 2016 y que 
mantenga vivo el apoyo  de la comunidad para 
seguir adelante: trabajo en equipo y cohesión, 
dos condiciones que han sido fundamentales 
para avanzar en la Universidad  y con paso firme 
alcanzar cada uno de nuestro logros.

Sí… ¡Avanzamos en el Proyecto de Planta física!

¿Cuáles son los objetivos 
fundamentales para el 2016?

¿Cuáles fueron los grandes aprendizajes 
de Carlos Corrales para su vida?

¿Qué le pide Carlos 
Corrales al Niño Dios?

Sí… ¡Vamos por   
  la Acreditación de   
                 Alta Calidad!

todos los avances relacionados con 
la planta física están disponibles en: 
http://www.unicolmayor.edu.co/
nuevo/index.php?idcategoria=6839

La actual administración seguirá dando todo: 
trabajando en y para la comunidad universitaria. 
Sin embargo, el Dr. Corrales, resalta dos temas: 
planta física y la acreditación voluntaria de alta 
calidad a nivel institucional por parte del CNA.

http://www.unicolmayor.edu.co/nuevo/index.php?idcategoria=6839 
http://www.unicolmayor.edu.co/nuevo/index.php?idcategoria=6839 
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